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 Kontakt: 

 
Quartiersbildungszentrum 

Blockdiek  
Düsseldorfer Straße 2a 

28327 Bremen 
0421 361 89271 

skunold@hwst.de 
 
 

Protokoll des  
Forum Blockdiek / Arbeitskreis Blockdiek 

vom 
Dienstag, 13. Juni 2017        16:00-18:00 Uhr          

Cafe Blocksberg 
Max-Säume-Straße 38, 28327 Bremen 

 
Sitzungsleitung und Protokoll:  Stefan Kunold 
TeilnehmerInnen:    24 Personen laut Teilnehmerliste 
Gäste: Jens-Uwe Böttcher, Beauftragter   für Vereinsgründung 

Kulturala im Stiftungsdorf Ellener Hof 

 
1.Protokoll vom 28.03.2017 
 
Das Protokoll wird nicht beanstandet. Kopien sind im QBZ erhältlich. 
 

2. Kulturtreff Blockdiek / Neugründung Kulturverein im 
Stiftungsdorf Ellener Hof  
 
Frau Lachenmeier schildert, dass der Verein nach einigen Beratungen seine Auflösung 
beantragen wird, die Vereinsversammlung dazu findet noch statt. Die Gruppenarbeiten und 
kulturellen Aktivitäten möchten die Mitglieder gern weiterführen. Bis zum ende des Jahres 
sollen daher alle Gruppenangebote weiter unterstützt werden, damit sie auch nach ende des 
Vereins bestehen bleiben können. 
 
Herr Böttcher bietet den Gruppen des Vereins an, die Räume des Kulturvereins in Gründung 
zu nutzen, soweit dies möglich ist. Dazu wird ein Gespräch stattfinden, um den Bedarf und die 
Raumsituation zu klären. Die musikalischen und kulturellen Gruppen könnten weitgehend dort 
weitermachen, unter dem neuen Dach. Die Gruppen selbst oder der Verein können WiN-
Fördermittel für 2018 beantragen. 
 

3. Trimm-Dich-Pfad Blockdiek 
 
Der Blockdieker Bürger R. Trinz hat die Erneuerung des Pfades und Ergänzung um ein Reck 
angeregt und wiederholt dies im Forum. Frau Osterhorn hat als Bürgerin und Beiratsmitglied 
Mittel beim Umweltbetrieb ( zuständig für Pflege ) beantragt, aber eine Ablehnung erhalten, 
da für Neuanschaffungen keine Mittel vorhanden sind. Frau Osterhorn hat sich um 
Sportmaterial gekümmert, der Einbau durch einen Tischler der BRAS würde rund 500,- Euro 
kosten. Diese Summe wird heute beantragt, Frau Osterhorn wird dies aber nur umsetzen, 
wenn es eine Genehmigung der zuständigen Behörde und eine TÜV-Abnahme gibt, damit sie 
kein persönliches Risiko eingeht. Dies wird in den nächsten Tagen mit Frau 
Ponten/Umweltbetrieb und Herrn Kunold geklärt. 
 
In einem nächsten Schritt sollen erläuternde Schilder an den Trimm-Dich-Geräten angebracht 
werden. 
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3. Anträge an Programm-Mittel WiN-Blockdiek 
 
Herr Kunold erläutert zunächst die Lage des WiN-Budgets: mit den vorliegenden Anträgen 
sind die Mittel um rund 2.000,- Euro überzeichnet, trotz eines Übertrags aus Restmitteln aus 
der 50-Jahr-Feier sowie einer höheren Beteiligung der Objektentwicklung als in den Vorjahren. 
 
Die Runde führt dies auf die hohe Anerkennung des WiN-Programms und knappere Kassen bei 
Sponsoren zurück. 
 
Nach einer kurzen Übersicht über alle Anträge erklären sich mehrere Antragsteller zu 
Rückstellung ihrer Anträge ( gekennzeichnet mit „Z“ ) oder aber Reduzierung der 
Antragssumme ( „ ½“ ) bereit, einhergehend mit Reduzierung des Projektumfangs. 
Das Forum Blockdiek sichert den betroffenen Antragstellern zu, die zurückgestellten Projekte 
bei einer Neubeantragung vorzuziehen. 
 
Folgende  Anträge werden danach von den Antragstellern vorgestellt und im Forum 
besprochen und zur Abstimmung gestellt: 
 
Bewilligte Projekte    

Antragsteller Projekt  Summe  Bemer-
kung 

 

Jugendgruppe 327 Material für Basketballturnier          150,00 €    

Quartier/Grundschule 
Düdo 

Kunstprojekt      1.000,00 €   

VHS-QBZ Deutsch-Ferienkurs          810,00 €    

I Osterhorn Reckstange          500,00 €    

Cafe Blocksberg Nähkurs-Projekt Kissen          300,00 €    

Jugendliche Urim Salja Graft Therme Delmenhorst              0,00 €   Z 

Jugendliche Dominic 
Karski 

Heidepark Soltau          690,00 €    

Jugendliche Ajet Beresha Wasserski          268,00 €    

Kulturtreff Haustechniker          200,00 €    

Kulturtreff Gesprächskreis Senioren          632,40 €    

Kulturtreff Gesangs- und Tanzkurs          600,00 €    

Kulturtreff Gesprächskreis Jugendarbeit          632,40 €    

Mütterzentrum Orientalischer Tanz          570,00 €    

Mütterzentrum Russisch für Grundschulkinder          270,00 €    

Mütterzentrum Kids in Action           350,00 €    

SC Vahr Blockdiek Materialkosten              0,00 €   Z 

Mütterzentrum Ferienprogramm Thüle          800,00 €   1/2 

Mütterzentrum Ferienprogramm Sahlenburg          560,00 €    

Übertrag Forum                 0,00 €    

 

Alle bewilligten Beträge werden in den nächsten drei Wochen direkt 
an die Antragsteller überwiesen. Dieses Protokoll gilt als Bescheid. 
Die Antragsteller verpflichten sich zu einer Abrechnung gegenüber 
der Hans-Wendt-Stiftung / QBZ innerhalb von acht Wochen nach Ende 
des Projekts. 
 
Den Jugendlichen um Urim Salja wird angeboten, dass die Restmittel auf dem Sparbuch des 
AK Blockdiek aus den Erlösen eines vorangegangenen Festes für die Fahrt zur Graft Therme 
genutzt werden können, um diese Fahrt zu finanzieren. Dort sind noch 89,- Euro Haben. 
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Ein Antrag des Kulturtreff, der nicht bei Herrn Kunold eingegangen war, kann nicht behandelt 
werden. Da die Mittel erschöpft sind, ist auch eine spontane positive Entscheidung nicht mehr 
möglich. Frau Lachenmeier kümmert sich um eine alternative Finanzierung. 
 
 

4. Laternefest 

 
Herr Diekmann ist leider nicht anwesend. Der Punkt kann nicht behandelt werden, Herr 
Kunold stellt aber kurz dar, dass der Laternelauf immer weniger Unterstützer hat und das 
Thema heute sein sollte, um Unterstützung zu werben. Der Lauf findet traditionell am letzten 
Freitag des September statt. 
 
 

5. Bürgerfest 
 
Frau Behrens weist auf das Bürgerfest am Kutscherhaus, Osterholzer Heerstraße 100, am 
11.8.2017 ab 14 Uhr hin! 
 
 

6. Sommerferienprogramm Blockdiek z. Info im Anhang! 

 
 

7. Anfrage Kleingartenverein ( KGV ) Blockdiek 
 
Herr Kalau vom KGV Blockdiek fragt ( vor der Sitzung ) an, ob auch eine Beteiligung des WiN-
Forum Blockdiek an Renovierungskosten des Vereinsheimes möglich ist. Dies kann formal 
über einen Zuschuss zu Materialkosten bei Eigenleistung der Mitglieder möglich sein. Über die 
Bewilligung entscheidet das WiN-Forum in einer Sitzung. Herr Kalau bittet um Aufnahme in 
den Verteiler WiN Blockdiek. 
 
 

Nächster Termin des Arbeitskreis Blockdiek: 
 

 
Ein neuer Termin steht noch nicht fest und wird nach der 
Sommerpause festgelegt! 
 
 

 
Protokoll: Stefan Kunold/QBZ Blockdiek 


